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中國人民銀行副行長胡曉煉上午表示，希望兩岸貨幣清算機制能在簽訂ECFA之前完成，目
前商業銀行正在做具體操作細節的討論，已完成至少8、9成，未來不需要等中國的銀行到
台灣設分行才能進行兩岸貨幣的兌換。

海基會董事長江丙坤致詞時表示，年底江陳會將會對明年第五次協商做出安排，包括希望
完成ECFA中的兩岸金融市場准入協議。

金管會副主委李紀珠則表示，未來在誠意、誠信前提下，ECFA的金融協商，一定有令大家
眼睛一亮令人期待的結果。

胡曉煉上午參加兩岸金融學術研討會，接受記者採訪時作上述表示。她在研討會致詞時表
示，在金融海嘯發生後的新形勢下，兩岸交流範圍可以更廣，題目可以更多，透過學術研
討會也可提供金融更好的服務，讓兩岸金融開展進一步的合作。

胡曉煉今天與金管會副主委李紀珠同台，並先後致詞。胡曉煉致詞時以主辦單位之一的中
華經濟研究院前院長蔣碩傑是北京大學最年輕教授做開場白，話鋒一轉，也以知名年輕的
「李教授」稱呼李紀珠，避開李的頭銜。

向商業銀行喊話 加快腳步

不過媒體最關心的是兩岸貨幣清算機制的實行。胡曉煉指出，兩岸貨幣清算機制主要是透
過商業銀行的渠道來進行，現在商業銀行已在做相關準備，商業銀行之間也就具體操作細
節在討論，這些屬於業務問題，要是商業銀行準備工作快一點，兩岸貨幣清算機制的安排
就可以快一點實施。

至於時間點，胡曉煉表示希望在ECFA之前完成，以中國人民銀行的態度來說，希望能夠盡
快把技術細節談定下來，樂見儘早，而現在已經完成至少8、9成的程序，未來不需要等中
國的銀行到台灣設分行才能進行兩岸貨幣清算，因為可能會延長此機制的實施時間表。

打通關節 旅遊消費都增加

而目前貨幣清算機制有幾個技術性的問題需要克服，她表示，例如現鈔調運、銀行之間帳
戶的開設，或包含一些統計的問題等，都極待克服。

談貨幣清算機制的好處，胡曉煉表示，特別明顯的好處包含大陸觀光客來台與台灣到大陸
時貨幣的兌換更加方便，使得雙方的旅遊、消費都會增加。

第二好處，透過銀行渠道提供貨幣的兌換和現鈔的調運，可以使銀行降低成本，因此可提
供更好的價格給消費者。其餘包含提供整潔的鈔票、防偽幣、銀行業務的增加等都有幫助
。
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金管會副主委李紀珠則表示，未來在誠意、誠信前提下，ECFA的金融協商，一定有令大家
眼睛一亮令人期待的結果。

李紀珠這樣說啊...恩...
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今天中經院黑色轎車滿到爆炸，來的一個比一個還大咖
金融股誰買的?
看到這樣的場面
我自己都跳下去買了XD
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